



# いまだきパパ・松本翔は頑張ります 子育て当事者として施策を実現中!!



保育料等の第二子無償化が実現  
給食費無償化も来年度に実施予定!

これまで保育料の半額負担となっていた第2子について、本年10月より完全無償化となりました（補正予算を議決）。また各種報道等で話題の学校給食費についても、来年度からの無償化に向け渋谷区でも準備に入りました。本特集号では両事業の詳細について紹介します。

## 自民党議員団の提言により「子育てしやすい街 渋谷」を実現します!!

### 第2子保育料無償化について

#### 国・都と連携し子育て世帯の負担軽減を図ります

本年10月より、0～2歳児の第二子の保育料の保護者負担が無償化されます。2019年10月より、国の制度「幼児教育・保育の無償化」がスタートし、3～5歳児の幼稚園や保育所等の利用料が無料、0～2歳児は住民税非課税世帯を対象として利用料が無料となっていました。これにより第2子については半額、第3子が無料という制度でしたが、都の施策として第2子も所得制限なく無料とするものです。

第2子無償については都の施策であることから、今後も継続されるものとなるよう意見提言を行うほか、上記の私立幼稚園についても国の補助上限が月額25,700円、都・区合わせた上乗せ分が所得に応じて月額3,800円～13,700円となっていることから、渋谷区の実情に合うものとなるよう引き続き活動していきます。



### 給食費無償化について

#### 自民党の提言で給食費無償化の検討を開始

給食について渋谷区では、低所得世帯への支援や、服部栄養専門学協力のもとに学校給食を「食育」の機会とする「渋谷ワンダフル給食プロジェクト」の実施等、特色ある取り組みを行ってきました。給食費の無償化は本来、自治体で差が出るべくなく国や都といった広域で対応すべき課題ですが、23区の多くが無償化の実施や検討をしていることも踏まえ、第3回定例会において自民党会派で提言を行い、渋谷区でも来年度実施に向けた検討が始まることとなりました。今後は具体的な補助スキームや、区立小中学校だけでなく都立特別支援学級など区立以外の学校に通学している区民への対応等を検討していきます。

今後も子育て世帯の負担軽減のみならず、学校施設の建て替えやICTの利活用等、子どもの教育環境については喫緊の課題であり、引き続き子育て当事者として各種の課題に取り組んでいきます。

